



Confédération des Syndicats des travailleurs de
Polynésie
Force Ouvrière

Le secrétaire général
N° /PG/brfl

Papeete, le 26.09.2019

COMMUNIQUE DE LA CSTP-FO

Objet : Décès de M. JACQUES CHIRAC, Président de la République Française.

C'est avec une grande émotion que la Confédération des syndicats des travailleurs de Polynésie CSTP-FO tient à saluer la mémoire de Jacques Chirac, Président de la République.

Figure emblématique en Polynésie, l'attachement de Jacques Chirac à l'Outre-mer était sans faille. Il déclarait à ce titre « *L'outre-mer français, c'est comme une femme, il faut l'aimer. Et, quand on l'aime, on ne peut rien lui refuser.* »

Homme politique attaché à l'idéal et à l'humanisme républicains, il a su rendre hommage aux travailleurs polynésiens et à la Polynésie. En 2003, à l'occasion de sa venue en Polynésie, il prononçait ces mots qui resteront à jamais gravés dans nos cœurs « *Sans la Polynésie, la France ne serait pas la grande puissance qu'elle est, capable d'exprimer, dans le concert des nations, une position autonome, indépendante et respectée. La République ne l'oublie pas...La Polynésie française a participé de manière déterminante à la Défense nationale et à la Sécurité extérieure de la France qui ne l'oubliera jamais.* »

Nous garderons l'image d'un homme de cœur et d'action qui n'a jamais perdu son affection profonde pour la Polynésie et les polynésiens.

La Confédération des syndicats des travailleurs de Polynésie CSTP-FO présente ses sincères condoléances à sa famille et à ses proches.

